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Revisaron avances de leyes que 
abordan materias energéticas 
SEMINARIO. 

Biocombusti- 
bles Sólidos y 
beneficios 
para personas 
electrodepen- 
dientes fueron 
los ejes del 

María Alejandra Pino C. 
mariaalejandrapinoQaustrabaldisia.cl 

as leyes de Biocom- 
bustibles Sólidos, yso- 
bre pacientes electro- 
dependientes (lama- 

da Lucas Riquelme) fueron los 
ejes centrales que abordó else- 
minario realizado ayer por la 
Secretaría Regional Ministerial 

de Energía en conjunto con la 
Universidad San Sebastián. 

Ambasnormativas estánvi- 
gentes. Y a través de éstas se 
persigue, por una parte, avan- 
zar hacia fuentes de energía 
más sostenibles y, por otra, al 
cuidado de las personas elec- 
trodependientes. 

¿De qué manera se relacio- 

AYER, EN DEPENDENCIAS DE LA CARPA DE LA CIENCIA DEL CECS SE REALIZÓ EL SEMINARIO QUE CONVOCÓ A REPRESENTANTES DE LA ACADEMIA, EMPRESAS Y SERVICIOS PÚBLICOS. 

'nan estas leyes? La superinten- 
denta de Electricidad y Com- 
bustibles, Marta Cabeza, enca- 
bezóla actividad, y al respecto 
dijo que estas normativas con- 
curren al mismo propósito que 
es “la persona”. 

“SonlasFamiliaslas que uti- 
lizan la leña, son las familias 
donde hay que concurrir con 
las mejores soluciones, le es 
mos cambiando los hábitos' 

dijo acerca de la Ley de Bio- 

  

    

combustibles Sólidos; mientras 
que sobre la Ley Lucas Riquel- 
me, expresó: “Cuando una 
personaes electrodependiente 
es la familia el soporte, a veces 
lo que necesitamos como so- 
ciedad es ponernos en el lugar 
delas personas, y desde la Su- 
perintendencia nuestra misión 
se ha volcado no solamente en 
la fiscalización de lo energéti- 
co, sino que estos energéticos 
sean seguros y de calidad”. 

Durante elseminario, la su- 

perintendenta expuso los al- 
cances dela Ley y el rol de la 
institución frente a ésta. Deta- 
11ó que 10 mil 816 personas elec 
trodependientes estánen el re- 
gistro a nivel nacional, de las 
cuales 200 corresponden ala 
región de Los Ríos (en su mayo- 
ría, 186, dela empresa SAESA). 

ANTECEDENTES 

Según informó Cabeza, la Ley 

     

    
Lucas Riquelme fue aprobada 
por el Parlamento el 12 de ene- 
rode2021, mientras que en ma- 
yo de 2022 fue publicado enel 
Diario Oficial el Decreto Supre- 
moN'65 del Ministerio de Ener- 
gía, correspondiente al regla- 
mento de la Ley, con lo cualen- 
tran en vigencia los beneficios 
para los pacientes electrode- 
pendientes que dicha normati- 
va estableció. 

“Sellama Lucas Riquelme, por- 

PRENSASEREMI DE ENERGÍA 

que es el nombre de un niño 
electrodependiente, que ya no 
estácon nosotros, y que su ma- 
má fue la que impulsó estas 
conversaciones en la Superin- 
tendencia, entre otras perso- 
nas, ella sigue empujando que 
esta Ley se cumpla y que se va- 
ya perfeccionando en el tiem- 
po”, comentó. 

Uno delos primeros man- 
datos de esta Ley -precisó-esla 
incorporación de lospacientes 

  

  

      BIENESTAR 

ESCÚCHENOS TODOS LOS VIERNES A LAS 11:00 HRS. POR RADIO POSITIVA FM 98,5, CON INTERESANTES CONSEJOS PARA MEJORAR SU CALIDAD DE VIDA 

TE INFORMA SOBRE CÁNCER DE MAMA 

anomalía en el tejido y prevenir el avance de la enfermedad. 
La detección temprana es la mejor forma de combatir el cáncer de mama. 

SIMI BIENESTAR 

  

un aporte a la vida saludable con la colaboración de Farmacias del Dr. Simi, Inf 

  

ro 3 y radio Positiva. 

Organización Mundial de la Salud (OMS) con el propósito de crear conciencia y sensibilizar a la población sobre la importancia de 
la detección temprano, el tratamiento efectivo y los cuidados paliativos para esta enfermedad. El cáncer de mama es el tipo de 
cáncer más común, con más de 22 millones de casos en 2021. Cerca de una de cada 12 mujeres enfermarán de cáncer de mama 
alo largo de su vida. El cáncer de mama es la principal causa de mortalidad en las mujeres. En 2020, alrededor de 685.000 mujeres INFOR 

En 

Cada mes de octubre se conmemora el Día Internacional de la “Lucha Contra el Cáncer de Mama”, una fecha establecida por la (8) FARMACIAS 
DEL DR. SIMI 

fallecieron como consecuencia de esa enfermedad. El cáncer de mama es una enfermedad causada por la proliferación excesiva 
de células epiteliales en el tejido mamario. Esta es una enfermedad apa muchas veces no tiene una causa aparente, pero que está 

ligada a una mutación en el adn por lo que se vuelve importante el c factor genético y ambiental en su aparición. Se recomienda 
realizar exámenes y chequeos preventivos de manera constante, para poder así detectar de manera temprana cualquier al 

198.5 FM  
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Tema del día 

2019 fue elaño 
en que la Universidad San Sebastián comenzó a trabajar en 
iniciativas con municipios, asociadas al tema energía, específi- 
camente con Corral y La Unión, recientemente con Río Bueno. 

2 leyes 
fueron abordadas en el seminari o desarrollado ayer en la Car- 
pa de la Ciencia del CECs: de biocombustibles sólidos y sobre 

pacientes electrodependientes. 
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50 kilowatt-hora 
es actualmente el subsidio para las personas electrodepen- 
dientes, a través de la Ley Corta éste se busca ampliar a 200 

kilowatt-hora. 
 

(vine dea página anterio) 
en un registro de la empresa 
distribuidora. El suministro de 
estos pacientes no puede sus- 
penderse en caso de que los 
servicios se encuentren impa- 
gos y establece una serie de 
obligaciones a las empresas 
concesionarias. 

En el detalle, en el artículo 
2073 la normativa señala que 
“las empresas concesionarias 
deberán implementar, en for- 
ma eficaz y oportuna, las mejo- 
res soluciones técnicas disponi- 
bles para mitigar los efectos 
quelas interrupciones de sumi- 
nistro eléctrico podrían tener 
respecto del funcionamiento 
del equipamiento de uso médi- 
coal que se encuentra conecta- 
da una persona electrodepen- 
diente, durante toda su exten- 

sión, considerando las condi- 
ciones del entorno y la estima- 
ción dela extensión de la inte- 
rrupción, entre otras que seña- 
le el reglamento”. 

Acerca del cumplimiento 
de estanormativa, desde el rol 
fiscalizador de la SEC, la supe- 
rintendenta comentó que en el 
día a día “hay hallazgos meno- 
res” que son resueltos rápida- 
mente por las empresas. 

“Lo que hemos visto, es 
que la empresas disponen en 
los hogares de los electrode- 
pendientes generadores, bate- 
rías osoluciones alternativas”, 
detalló. 

Sin embargo -dijo- “el pro- 
blema es cuando estamos en 
una crisis, cuando hay muchos 
cortessimultáneos de luzcómo 
hacer que las personas tengan 
elrespaldo”. 

En ese sentido, expuso que 
cuando existe una solución 

permanente el impacto para 
las personas es mucho menor 
ante un corte de energía; en 
tanto, cuando es transitoria es- 

tá supeditado a que las briga- 
daspuedan desplazarse, “y ob- 
servamos que en algunos luga- 
res rurales, por ejemplo, este 
desplazamiento a veces no es 
tan fácil”, indicó. 

Quien también hizo una 
evaluación de esta ley fue la di- 
rectora dela Corporación para 
la Nutrición Infantil (CONIN), 
en Valdivia, Ynes Arredondo. 
Informó que “tenemos varios 
de nuestros pacientes que son 
electrodependientes, que de- 
ben estar conectados aun ven- 

tilador, a una bomba de ali- 
mentación, necesitan aspira- 
ción de secreciones, y siempre 
tienen que estar conectados a 
una máquina”. 

    PRENSASEREMI DE ENERGÍA 

sa 
SUPERINTENDENTA DE ELECTRICIDAD Y COMBUSTIBLES ENCABEZÓ EL SEMINARIO. 

66 
Lo que hemos visto 
tanto las empresas 
como nosotros es la 
necesidad de los que 
no están en ese regis- 
tro; muchas veces no 
hay una comunica- 
ción y queremos te- 
ner una participa- 
ción, alo mejor, del 
sistema de salud...” 

Marta Cabeza 

Superintendenta de 
Electricidad y Combustibles 

Sobre esta normativa, dijo 
que “habría que mejorar un 
pocomásla comunicación con 
la comunidad, socializar en 
qué consiste la ley, cómo hace- 
mos, cómo nos inscribimos” y, 
enesalínea, apuntó a que “de- 
bemos garantizar que nuestros 
niños y niñas tengan siempre el 
acceso ala electricidad, yla im- 
plementación de la ley nos ha 
permitido que tengamos cómo 
resolverlo. Ya estamos traba- 
jando con SAESA en esta situa- 
ción, ya nuestros chiquitos es- 
tán respaldados. Ahora con la 
ley, nosotros estamos registra- 
dos como electrodependien- 
tes, lo que ha permitido que 
nuestras niñeces estén seguros 
y seguras”. 

AUMENTAR BENEFICIO 
¿Cuálesson los desafíos en tor- 
no a esta ley? Marta Cabeza 
dicó que através de la Ley Cor- 

    

tadela Ley de Estabilización de 
Tarifas se busca aumentar los 
beneficios para las personas 
electrodependientes. 

En esa línea, explicó que 
“hay una presentación de una 
modificación legal que incor- 
pora aumentar aquello por lo 
que más optan los electrode- 
pendientes, que es quehaya un 
descuentoenla boleta final (de 
latarifa de electricidad”. 

Hoy día ese subsidio es de 
50kilowatt/hora y el propósito 
es incrementarlo a 200 ki- 

Jowatt/horamensuales. Así-di- 
jo-serían cubiertos otros gas- 
tos, porque elreposo domicilia- 
rio no sólo implica el artefacto 
que conecta al paciente con la 
electricidad, sino que “calefac- 
ción, estufa, que muchas veces 
tiene que ser eléctrica por la sa- 
lud delas personas”, explicó. 

También, la superinten- 
denta apuntó al desafío de in- 
crementar el registro de perso- 
nas electrodependientes. “Lo 
que hemos visto tanto las em- 
presas como nosotros esla ne- 
cesidad de los que no están en 
ese registro; muchas veces no 
hay una comunicación y quere- 
mos tener una participación, a 
lo mejor, del sistema de salud, 
que nos ayude a incorporara 
las personas cuando son deri- 
vadas a sus domicilios como 
electrodependientes”, señaló, 
afin de que puedan obtener los 
beneficios de laley. 

ACTIVIDAD 

Elseminarioconvocóacercade 
200 personas en la Carpa de la 
Ciencia del CECs, representantes 
dela academia, servicios públi 

cos y de la empresa privada. 
En la oportunidad, partici-

paron como expositores y pa-
nelistas la académica de Vincu-
lación con el Medio dela USS,
Natalia Campos; el gerente de
la Asociación Chilena de Bio-
masa (AChBiom), Antonio Min-

te; la productora de Leña con
Sello Calidad dela Leña, Cecilia
Poveda; el secretario ejecutivo
dela Asociación de Municipios,

José Vistoso; representante de
ECOMAS, Martín Barros; la di-

rectora de CONIN Valdivia,

Ynes Arredondo; y represen-
tantes de las empresas eléctri-
cas SAESA, SOCOEPA y COO-

PREL, quienes dialogaron res-
pectoallosdesafios dela Ley de
Biocombustibles Sólidos y sis-

temas de calefacción; proyecto
Leñería Comunitaria Sustenta-

ble dela USS, y avances del sec-
tor en la población electrode-
pendiente. 

Sobre esta actividad, la se-
remi deEnergía, Claudia Lope-
tegui, destacó que “estamos
trabajando diferentes políticas
públicas y, además, a las que
tienen más pertinencia en
nuestra región les hemos dado
este énfasis: hoy la ley de bio- 
combustibles nos va a benefi- 
ciarenmuchos aspectos y que- 
remos quelos vecinos y vecinas 
della región vayan cada día co- 
nociéndolas más. Y, por su- 
puesto, la Ley para los electro- 
dependientes, que es un pilar 
tremendamente relevante, 

donde la Superintendencia de 
Electricidad y Combustibles 
hace un trabajo notable de po- 
der avanzar en sus derechos, 
con justicia social.... (3   

USS presentó iniciativas 
conjuntas con municipios 
de Corral y La Unión 
DESDE 2019. Trabajo se ha focalizado en 
creación de estrategias energéticas. 

    
tián institución co-orga- 
nizadora del seminario- 

desde 2019 trabaja en iniciati- 
vas con municipalidades de la 
región, asociadas a la materia 
energética. Y parte de éstasfue- 
ron presentadas en la activi- 
dad. 

Felipe Mena, director de 
Vinculación con el Medio de la 
USS, señaló que “valoramos 
enormementela oportunidad 
de generar instancias como el 
Seminario de Energía, en cola- 
boración con actores públicos y 
privados. Este evento no sólo 
proporciona información con- 
creta y práctica, sino que tam: 
bién resalta el papel delos di 
tintos actores que deben contri- 
buir en esta temática. Nuestro 
compromiso conla comunidad 
es firme; proyectos comolas es- 
trategias comunales trabajadas 
y la leñería comunitaria susten- 
table son prueba del impacto 
positivo quenuestras iniciativas 
puedentener enelentorno. Jun- 
tos, avanzamos hacia un futuro 
energético mássostenible”. 

L a Universidad San Sebas- 

  

    

ESTRATEGIAS 

Estasiniciativas en particularlas 
explicó la académica de Vincu- 
lación con el Medio, Natalia 

Campos, quien detalló que des- 
de 2019 la casa de estudios tra- 
baja con los municipio de La 
Unión y Corral a finde crear es- 
trategias energéticas locales. 
“Estas doscomunas decidieron 
hacerlo de formainédita, dema- 
nera conjunta, a través de la 
Asociación de Municipios Cordi- 

llera dela Costa quelas reúne”. 
La profesional precisó que 

EQUIPO DE VINCULACIÓN CON EL MEDIO ESTUVO PRESENTE EN SEMINARIO. 

este instrumento es elaborado 

con un horizonte de planifica- 
ción de 15 años. “Las municipa- 
lidades deciden empezar a pla- 
nificar su territorio, pensando 
enla mejor energía que puedan 
priorizar para éste y en las medi- 
das en función de los potencia- 
les que tiene la comuna y en las 
características del territorio”, 
explicó. 

Esa estrategia tiene cuatro 
ejes: energías limpias, acceso a 
la energía, gobernanza y educa- 
ciónambiental. A partir deestas 
líneas, se priorizaron36 iniciati- 
vas y una deellasesla leñería co- 
'munitaria, la cual -detalló-“per- 

mite ocupar unrecurso que ten- 
gaunatrazabilidad, porque hoy 

díasabemos que en el tema dela 
leña hay un mercado bien infor- 
mal y que es complejo, y hasta 
antes de la promulgación de la 
Ley de Biocombustibles Sólidos 
no había mucha regulación al 

respecto”. Camposindicó queel 
pilotaje de la leñería se hará en 
Corral, en donde más del93 por 
ciento desus habitantes se abas- 

tece con leña. 
Estaestrategia-queconsideró 

un proceso de participación ciu- 
dadana- se encuentra en fase de 

cierre. “Esperamos que a fin de 
año se encuentre totalmente de- 

cretadayaprobadaenlosmunici- 
pios, tiene que ser aprobada por 
losconcejos municipales, y una 
vez queesoseproduzca laideaes 
continuar implementando las 
medidas, algunas iniciativasyase 
hanido desarrollando”, sostuvo. 

La USS comenzó a trabajar 
también con la Municipalidad 
de Río Bueno en la elaboración 

desuestrategía. s 
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